



Zentralsekretär

## Medienbericht PV - ZV Sitzung mit GPK vom 10.02.2026

An der ersten ZV Sitzung 2026 prüften die GPK die Jahresrechnung 2025 sowie die Geschäfte des PV. Sowohl Buch- und Geschäftsführung wurden für gut befunden und die Ergebnisse sind erfreulich. Die GPK wird an der DV im Mai in Sargans berichten.

Die Präsidien der Sektionen Freiburg und Winterthur-Schaffhausen erfahren Veränderungen. In Freiburg leitet seit anfangs Jahr Roland Julmy zur Entlastung von Daniel Trolliet interimistisch die Sektion. An der Hauptversammlung des PV Winterthur-Schaffhausen vom kommenden April stellen sich Jungpensionär Ferdinand Wipf und Vize-Präsident Köbi Jucker als neues Co-Präsidium zur Wahl; als Ablösung für Werner Frei, der in «Pension» geht. ZP Roland Schwager überbringt die traurige Mitteilung über den Hinschied von Sergio Beti, ehemaliger Sektionspräsident Ticino e Moesano. An der DV des PV am 19.5. in Sargans wird Simon Burgunder (SEV, Koordinator Politik) über die «Bilateralen III» aus Sicht der Eisenbahner referieren. Der Jahresbericht des PV wurde Mitte Januar versandt, er kann auch von der Homepage ([Home : SEV PV](#)) heruntergeladen werden.

Nun ist es passiert, der Rückgang an Mitgliedern hält an und der PV hat erstmals weniger als 10'000 Mitglieder. Schon deshalb kann der PV an die DV SEV nurmehr 18 Delegierte entsenden. Dies bedeutet, dass die Sektionen Aargau und Basel in diesem Jahr keine Delegierten an die DV SEV sendet, gemäss dem angepassten Verteilschlüssel. Es sei deshalb wichtig, so unser ZP Roland Schwager, dass wir unsere Aufmerksamkeit auch unseren künftigen Pensionären widmen und damit Austritte an der Schwelle zur Pensionierung verhindern. Für den ZV ist dies ein wichtiges Thema an den Sitzungen mit den Sektionspräsidenten.

Die Integration des FVP in den Swisspass verläuft mehrheitlich gut. Bei Problemen mit der Verknüpfung FVP zum Swisspass helfen die FVP-Services der Unternehmungen weiter. Die Auslieferung der Pensioniertenausweise verzögert sich leider. Die beim PV pendenten Anträge zum Thema FVP werden nun an die Hand genommen, wir berichten regelmässig über den Stand. Aktuell kann in der Fairtiq-App die Reka-Card nicht als Zahlungsmittel hinterlegt werden, eine Lösung mit dem Zahlungsanbieter wird gesucht. Als Alternative sei auf die ZVV Check-in App verwiesen, welche die gleiche Technologie anwendet.

In einer kürzlichen Umfrage war zu lesen, dass für die Finanzierung der 13.AHV-Rente sowie fürs Militär in der Bevölkerung eine Erhöhung der Mehrwertsteuer keine Unterstützung findet. Marc Derungs wird die nächste Session gespannt verfolgen. Am 27. März findet eine SGB-Rentner-/Rentnerinnen-Tagung statt. Der ZV hofft auf eine rege Beteiligung unserer Mitglieder. Weiter ruft der ZV zur Teilnahme an der Online-Petition für einen «rechtlichen Schutz vor Altersdiskriminierung» auf. Die Links sind auch auf unserer Homepage zu finden.

[Rentner:innen-Tagung | Conférence des retraité-e-s | Schweizerischer Gewerkschaftsbund](#)  
[Petition – Rechtlicher Schutz vor Altersdiskriminierung – VASOS – FARES](#)

ZP Roland Schwager ist vom 16. Februar bis 5. März in den Ferien. Für Fragen stehen die beiden Vizepräsidenten Daniel Trolliet und Marc Derungs zur Verfügung. Mit dieser Information endet die erste ZV Sitzung 2026, der ZP wünscht allen eine gute Heimkehr. Alex Bringolf, ZS.